
順 議席
氏　　名

＜質問方式＞
発言事項（項目及び要旨） 答　弁　者

１ ３４自民党 １　市長の政治姿勢について 市長、
奈良市議会・結の会代表 教育長

森田　一成 　①令和５年度予算案について
＜一括質問一括答弁＞ 　②安倍元首相銃撃事件の現場について

　③サマルカンド市などとの交流事業について
　④環境清美工場の延命化及び新クリーンセンター建設につい
　　て
　⑤オーケストラ部の創設について

２ ２７公明党 １　令和５年度の新型コロナウイルスワクチン接種について 市長
奈良市議会議員団代表

田畑日佐恵 ２　富雄丸山古墳について 市長
＜一括質問一括答弁＞

３　大阪・関西万博の観光客を誘致する取組について 市長

４　高齢者の健康維持について 市長

５　子育て支援について 市長

６　市立小・中学校における文化芸術活動について　 教育長

７　災害時の市民啓発について 市長

３ ２０日本共産党 １　市長の政治姿勢について 市長
奈良市会議員団代表

山口　裕司 　①奈良市民の平和を守る重要性について
＜一括質問一括答弁＞ 　②原発について

２　令和５年度（２０２３年度）予算案について 市長

　①市民の暮らしを応援する施策について
　②新型コロナウイルス感染症から命を守る取組について

３　行政のデジタル化について 市長

　①ＤＸと個人情報保護について
　②自治体情報システムの標準化について
　③マイナンバーカードについて

４　子ども医療費助成の拡充について 市長

５　行財政改革（新たな行財政改革）について 市長

６　職員の定員適正化計画について 市長

７　クリーンセンター建設計画について 市長

質 疑 ・ 一 般 質 問 通 告 一 覧 表

（令和５年３月定例会）
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順 議席
氏　　名

＜質問方式＞
発言事項（項目及び要旨） 答　弁　者

４ ３０明日の奈良を創る会代表 １　市長の政治姿勢について 市長
内藤　智司

＜一括質問一括答弁＞ 　①公共施設の統廃合について
　②指定管理制度の将来構想について

２　環境行政について 市長

　①ゼロカーボンを軸とした環境施策への取組について
　②新クリーンセンターの未来ビジョンについて
　③環境清美工場の管理運営を含めた環境事業計画の進捗につ
　　いて

３　地域福祉への将来構想について 市長

　①今後のデジタル化社会と高齢化社会への対応について
　②地域自治協議会の未来構想について

５ ４ 日本維新の会 １　小・中学校の給食費の無償化について 市長
奈良市議団代表

山岡　稔季 　①学年や学期を制限し、段階的に無償化を進めることはでき
＜一問一答＞ 　　ないか

　②国や県の補助があった場合の無償化に対する姿勢について
　③多子世帯への給食費の無償化について

２　塾代・習い事への助成事業について 市長

　①学習塾や文化・スポーツ教室等の学校外教育にかかる費用
　　の助成について
　②民間フリースクールに通う費用の補助について

３　子供の教育について 教育長

　①ＳＮＳ利用における指導と教育について
　②子供が多様な夢を持つきっかけづくりについて
　③多世代（特に高齢者）と子供の関わりについて

４　児童虐待防止に向けた施策について 市長

　①子どもセンター開所から１年が経過するが、成果と課題を
　　問う
　②定期的な見守り訪問「おむつ定期便」などの導入について

５　定住促進施策について 市長

　①奈良市から近隣市町への流出をどのようにお考えか
　②新婚・子育て家庭向けの定住促進について

６　奈良市の文化・観光について 市長

　①メタバースを活用した施策について
　②若者が奈良に来たくなるＰＲ戦略について
　③外国人観光客の増加に向けたＰＲ戦略について

７　奈良市の安心安全なまちづくりについて 市長

　①インバウンド誘客の増加やリニア開通に備えた防犯整備に
　　ついて
　②防犯カメラの設置状況や効果を問う

８　新クリーンセンター建設について 市長

　①今後の方針を問う

2



順 議席
氏　　名

＜質問方式＞
発言事項（項目及び要旨） 答　弁　者

６ ２３ 山本　憲宥 １　上下水道事業の広域化について 市長、
＜一問一答＞ 企業局長、

　①県域水道一体化構想離脱後の奈良市の対応について 環境部長、
　②汚水処理の事業運営に係る「広域化・共同化計画」の策定 総務部長
　　について

２　西大寺駅前広場整備事業について 鈴木副市長、
総務部長、

　①駅前広場整備の進捗について 都市整備部長
　②西大寺一条線の歩道整備について

３　観光政策について 総合政策部長、
観光経済部長

　①万博関連事業について
　②世界遺産登録２５周年事業について

４　本市の危機管理体制について 危機管理監

７ １５ 早田　哲朗 １　本市における里親制度の取組について 子ども未来部長
＜一括質問一括答弁＞

２　悩みを抱えている人を支える「ゲートキーパー」について 健康医療部長

３　デジタル市役所の取組について 総合政策部長

４　校内フリースクールの実施について 教育部長

５　人に優しい鉄道駅整備事業について 都市整備部長

８ ３３ 北村　拓哉 １　鼓阪小学校の統廃合（学校規模適正化）計画について 市長
＜一括質問一括答弁＞

２　地域公共交通について 都市整備部長

　①減便・廃止の協議対象バス路線の対応について
　②コミュニティバス実証運行について　他

９ １７ 鍵田美智子 １　きたまちのまちづくりについて 市長、
＜一括質問一括答弁＞ 教育長

　①鼓阪地域の将来像について

１０ ２５ 大西　淳文 １　近鉄奈良線の移設について 市長
＜一問一答＞

　①国交省へ提出した踏切道改良計画書の確認事項及び進捗状
　　況について　他

２　下請負等市内業者への優先発注について 市長

　①元請負事業者に対して市内事業者を選定しない理由の確認
　　について　他

３　地域再生計画について 市長

　①計画の進捗について　他

１１ ３ 岡田　浩徳 １　針テラスの整備に関して 観光経済部長
＜一問一答＞

　①現状整理と今後に関して

２　ロートフィールド奈良の整備に関して 市長、
市民部長

１２ １ 塚本　　勝 １　大和西大寺駅周辺のまちづくりについて 市長
＜一括質問一括答弁＞

　①大和西大寺駅南側周辺整備について
　②大和西大寺駅北口周辺市有地の利活用について
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順 議席
氏　　名

＜質問方式＞
発言事項（項目及び要旨） 答　弁　者

１３ １４ 宮池　　明 １　奈良市の行政政策、施策について 市長、
＜一括質問一括答弁＞ 向井副市長、

　①行革と行政施策の質の改善、若者政策、男女共同参画施策、 総合政策部長、
　　東部振興政策等について問う。 市民部長

２　奈良市の福祉施策について 福祉部長

　①都道府県や政令市行政の事業であるが、奈良市のような基
　　礎自治体が窓口業務を担う日常生活自立支援事業について
　　問う。

３　奈良市の子どもオンブズパーソン（コミッショナー）の取 子ども未来部長
　　組状況について

　①子どもセンターに係るアドボケイトの取組状況及び今後の
　　取組について問う。

１４ ２１ 山本　直子 １　奈良市「パートナーシップ宣誓制度」について 市長
＜一括質問一括答弁＞

２　富雄駅北側周辺の道路安全対策について 建設部長

３　富雄丸山古墳の調査と周辺整備における来年度予算につい 教育部長
　　て

４　犬猫殺処分ゼロに係る今後の課題と来年度予算について 健康医療部長

１５ １９ 阪本美知子 １　不適切保育の予防について 子ども未来部長
＜一括質問一括答弁＞

　①不適切保育の現状と今後の取組について

２　議案第２７号　奈良市職員の退職手当に関する条例等の一 総合政策部長
　　部改正について

３　自治体職場におけるカスタマーハラスメントについて 総務部長

　①カスタマーハラスメントの現状と今後の取組について

１６ １３ 栁田　昌孝 １　産地学官連携プラットフォームについて 市長
＜一括質問一括答弁＞

２　学術機関との連携による地域産業の活性化について 市長

３　奈良工芸後継者の育成について 市長

４　バリアフリー推進について 市長

１７ ７ 岡本　誠至 １　教育行政について 教育長
＜一括質問一括答弁＞

　①不登校児童・生徒への支援における市の考えについて

２　ワクチン接種体制について 健康医療部長

　①健康被害に関する相談及び救済制度の申請状況について
　②健康被害救済制度の申請における支援体制の現状について

１８ ２ 榎本　博一 １　防災のＤＸ化について 危機管理監
＜一括質問一括答弁＞

　①避難所受付名簿の電子化について

２　内部障がい者への理解促進について 福祉部長

　①内部障がい者への理解促進及びハート・プラスマークにつ
　　いて
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順 議席
氏　　名

＜質問方式＞
発言事項（項目及び要旨） 答　弁　者

１９ ２６ 藤田　幸代 １　子ども医療費助成制度の今後について 市長
＜一括質問一括答弁＞

　①高校生世代までの現物給付化への見通しと課題について

２　不登校児童・生徒への支援について 市長

　①不登校にさせない初期対応の必要性について
　②今後の対策について

３　発達障がいのある子ども・若者への切れ目ない支援につい 市長
　　て

　①発達障がいのある子ども・若者への支援に対する課題認識
　　について
　②今後のあるべき支援の考えについて

４　ヤングケアラーへの支援について 市長

　①今後進められる支援体制や内容について
　②奈良市の子供たちを守っていく市長の思いについて

２０ ８ 桝井　隆志 １　介護保険制度について 福祉部長
＜一括質問一括答弁＞

　①介護保険の改定について
　②介護実態調査・ニーズ調査・介護人材調査について
　③奈良市第９期介護保険事業計画について

２　地域公共交通計画について 都市整備部長

　①計画の策定状況について
　②令和６年度以降の既存路線バスの運行について
　③あやめ池循環バスの西大寺延伸について
　④奈良市独自の地域公共交通の実証実験について

２１ １６ １　子供の冒険遊び場（プレイパーク）について 教育部長、
＜一問一答＞ 子ども未来部長

　①プレイパークの検討状況について

２　歩道整備について 建設部長

　①大渕鹿ノ畑線の旧ライフ学園前東側の歩道整備について

２２ １２ 佐野　和則 １　市長の政治姿勢について 市長、
＜一問一答＞ 代表監査委員

　①パワーハラスメントについて
　②新斎苑の損害賠償請求訴訟について
　③月ヶ瀬地域の展望について

２３ １８ 下村　千恵 １　奈良市の教育方針と実行予定について 教育長
＜一括質問一括答弁＞

　①奈良市の教育の現状と課題認識について
　②教育の充実に向けたソフト面での整備・体制づくりについ
　　て

２　公民館の在り方について 教育部長

　①公民館利用の現状と課題について
　②今後の方針について
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順 議席
氏　　名

＜質問方式＞
発言事項（項目及び要旨） 答　弁　者

２４ ２４ 横井　雄一 １　近鉄奈良駅駅前広場の再整備の進捗について 市長
＜一括質問一括答弁＞

　①現在の問題点は何か、今後の整備スケジュール等について
　　問う

２　街路樹の整備について 建設部長

　①今後の整備方針、景観保全と住民との共生について問う

２５ ６ 山出　哲史 １　「未来投資型予算」と銘打たれた、令和５年度当初予算（ 市長、
＜一問一答＞ 　　案）及び主要な施策項目について 総務部長、

総合政策部長
　①災害級と呼ばれるコロナ禍が３年もの間続いたことにより、
　　様々な困難を抱える市民の数多く存在することが懸念され
　　る。
　　そのような市民一人一人の状況・事情を調査し、その結果
　　に即した支援のための施策が必要であると考える。
　　なぜ今、「未来投資型予算」なのかを問いたい。

２６ ３１ 酒井　孝江 １　議案第４３号について 市長
＜一括質問一括答弁＞

２　市公有財産の売払いのプロポーザル導入について 市長

３　教育施策について 教育部長

　①鼓阪小学校と佐保小学校の統合について
　②鼓阪北小学校とＨＯＰ青山の連携について

４　小・中学校への電気供給停止における和解について 教育部長

２７ ２２ 八尾　俊宏 １　保育行政について 子ども未来部長、
＜一問一答＞ 向井副市長

２８ ２９ 松石　聖一 １　まちづくりについて 市長
＜一括質問一括答弁＞

　①西大寺駅周辺のまちづくりについて
　②学園前駅周辺のまちづくりについて

２　防災対策について 市長

　①避難場所の確保について

３　市施工工事の安全対策について 市長

２９ １０ 道端　孝治 １　公募による事業者選定について 福祉部長、
＜一問一答＞ 総務部長

３０ ３７ １　新たな行財政改革計画について 市長
＜一括質問一括答弁＞

２　議案第５０号　公の施設の指定管理者の指定について 市長

３　主要駅周辺のまちづくりについて 市長

　①近鉄大和西大寺駅周辺整備について
　②ＪＲ奈良駅南特定土地区画整理事業について
　③ＪＲ新駅周辺整備について
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